

DEPART EN RETRAITE

Gisèle HENNETIER

Samedi 12 mai 2012.

Ecole Notre Dame de Liesse

Saint-Renan



Bonjour à toutes et à tous.

C'est avec une immense joie que je vous retrouve ce matin pour cette petite cérémonie fort sympathique donnée à l'occasion du départ en retraite de Gisèle qui a été ma fidèle collaboratrice pendant presque 10 années.

Aujourd'hui c'est à nouveau une grande page de l'histoire de l'école maternelle et primaire Notre Dame de Liesse qui se tourne. Lorsque je suis arrivé ici à Saint-Renan à la fin du mois d'août 2001, pour succéder à Eliane et François, je savais que la tâche de Chef d'Etablissement que je venais d'accepter, serait immense mais j'avais répondu favorablement à cet appel qui m'avait été adressé puisque je savais qu'un travail remarquable avait été réalisé par mes prédécesseurs et je savais aussi que je pourrais compter sur une secrétaire hors pair. J'avais mené ma petite enquête et les uns et les autres ne tarissaient pas d'éloges sur Gisèle qui m'était présentée comme une personne sur qui l'on pouvait compter. J'ai pu le vérifier au quotidien et je peux vous dire qu'aujourd'hui, c'est une grande figure qui quitte le Paquebot Notre Dame de Liesse. Pour poursuivre cette métaphore marine, je peux attester que Gisèle était un excellent commandant en second qui, par ses compétences, sa rigueur, sa disponibilité, sa gentillesse, a su, avec les Chefs d'Etablissement avec lesquels elle a travaillé, tenir le cap. On aurait pu lui laisser la barre sans souci. Dans les moments de gros temps, elle savait toujours rassurer, prodiguer des conseils. Combien de fois ne lui ai-je pas fait part de mes inquiétudes quand on traversait une mauvaise passe financière. « Ne t'inquiète pas, ça va aller, j'ai connu pire que ça » et effectivement ça allait. Gisèle, j'ai toujours été frappé par la grande sérénité qui t'habite.

Gisèle, je veux aussi saluer la femme de conviction que tu es. Tu es entrée dans l'Enseignement Catholique comme on entre en religion et tu t'es donnée sans compter au service de cette école quelquefois sans doute au mépris de ta santé. Gisèle, je peux dire aussi que tu as toujours été fidèle aux valeurs véhiculées par notre Enseignement Catholique. Nous avons souvent

longuement échangé là-dessus et nos points de vue s'accordaient largement.

Gisèle j'ai aussi souvent admiré ta foi vécue au quotidien simplement dans l'attention et l'amour portés à chacun du plus petit au plus grand. Combien d'enfants as-tu consolés, encouragés, remis dans le droit chemin, combien de parents as-tu rassurés quand ils venaient te confier leurs inquiétudes, leurs tourments, combien de tes collègues, membres du personnel ou membres de l'équipe pédagogique as-tu accompagnés dans les joies mais aussi et surtout dans les épreuves. Ton bureau était un peu comme un confessionnal où chacun pouvait venir confier ses joies, ses peurs, ses peines et pour chacun, tu trouvais les mots qui rassurent. J'ai d'ailleurs pu mesurer personnellement cette attention que tu portes aux uns et aux autres quand, il y a quelques années, un souci de santé m'a éloigné pendant quelques semaines de l'établissement. Tout cela, tu l'as fait sans compter. Pour chacun d'entre nous, tu étais comme une maman, tantôt consolatrice, tantôt médiatrice. Il m'est d'ailleurs arrivé, une ou deux fois, je ne sais si tu t'en souviens, de t'appeler maman. Ton soutien sans faille, ta bienveillance ont été notre carburant à tous.

Gisèle, je tiens à te remercier pour tout ce que tu as fait pour cette école et ceux qui y sont passés et plus particulièrement ces milliers d'enfants que tu as vu défiler devant ou dans ton bureau et que tu chérissais comme tes propres enfants, pour les liens que tu as su tisser avec les uns et les autres, pour les réseaux d'amitié que tu as su conserver au service de l'école. Je connais l'ampleur de la tâche qui était la tienne et j'ai pu m'en rendre compte encore plus lorsqu'en 2009, suite à ton accident, j'ai dû faire la rentrée sans toi. Aïe, aïe, aïe ! Heureusement que je pouvais bénéficier de tes conseils téléphoniques avisés pour utiliser le logiciel de gestion des élèves. Je salue particulièrement le bon esprit que tu as su y insuffler durant toutes ces longues années, tout le travail que tu y as fait. Si aujourd'hui l'école Notre Dame de Liesse est ce qu'elle est, c'est en partie grâce à toi qui as été le fil rouge durant près de trente années, assurant le lien d'une direction à l'autre.

L'Enseignement Catholique te remerciera bientôt aussi pour tout cela. Je t'invite donc d'ores et déjà, au nom de Patrick LAMOUR, Directeur Diocésain, pour une soirée à Moulin Mer le 19 juin prochain, soirée au cours de laquelle, seront remerciés tous les membres de nos communautés éducatives qui quittent nos établissements pour une retraite bien méritée.

Un élève, interrogé un jour sur les grandes époques de l'humanité, répondit qu'il existait 3 grandes époques : l'âge de pierre, l'âge de bronze et l'âge de

la retraite. Pour toi Gisèle, en quelques heures, te voici donc propulsée dans une nouvelle ère. Que cette nouvelle étape que tu commences t'apporte beaucoup de douceurs. Que ce nouveau temps qui s'ouvre devant toi te permette d'accomplir tout ce que tu n'as pas eu le temps de faire durant ta longue carrière professionnelle : lecture, voyages, temps pour les enfants et les petits enfants...

A toi Gisèle, je souhaite donc une longue et paisible retraite, entourée de toute ta famille et de tes nombreux amis.

